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《与神同行》 

顺服神的原因 
 

 

当你面对一个决定，你只能顺服或者不顺服的时候，你的反应是什么？或者有时候你会选择

顺服，有时候却选择不顺服。当我们开始要过敬畏神的生活的时候，我们往往会遭到失败，

我们会有软弱，不能每一次都照着神所吩咐的和期望的去做，满足神的心意。我们缺乏好的

态度，我们有时候愿意顺服，但有时候却不愿意，但这明显不是敬畏神的生活方式。神不希

望我们这样生活，祂渴望我们恒常的顺服祂，听祂的命令。但是我们却在犹疑，因为我们从

来没有作出过决定，为什么我们要顺服神，这到底是责任呢？是必须呢？还是有其他原因的

呢？ 

 

我想我们都经历过，不顺服神所带来的痛楚和在灵性上的冲击，又或者我们虽然顺服神，却

是因为错误的理由和动机。今天我们要看的经文，是徒 5章，这章经文的背景就是，彼得和

约翰到了圣殿，看见一个生来瘸腿的人，这人大约有四十岁，他求使徒们的賙济，彼得就

说：“金和银我都没有，只把我所有的给你，我奉拿撒勒人耶稣基督的名，叫你起来行走。”

于是拉着这个人的右手，扶他起来，他就跳起来，站着又行走，并且走着跳着赞美神。这件

事当然引来极多人的注意，周围的人都惊讶不已，因为从来没有见过这样的事。 

 

但是官长们却很不高兴，他们把彼得和约翰等人拉了来，恐吓他们，不许他们继续传讲耶稣

的名。彼得和约翰回答说，“听从你们，不听从神，这在神面前是不是合理，你们自己酌量

罢。我们所看见所听见的，不能不说。”他们所见的，自然是耶稣基督钉十字架，受死和复

活的事等等，于是使徒们虽然受到了恐吓，却依然一样的传讲耶稣，没有被吓倒。 

 

使徒们继续传道，许多人因此悔改得救，整个城都因此轰动起来。于是，他们又再次被捕，

这次还被囚在监里，但是神却藉着天使把他们救出监牢，等到官员到监里要把他们当犯人提

出来的时候，才发现不见了使徒的踪影，原来他们已经站在公开的地方传扬福音了。于是守

殿官和差役就去把使徒们再度抓来，徒 5:27-32就是记载到以下的情况，经文说：“带到了，

便叫使徒站在公会前，大祭司问他们说：我们不是严严的禁止你们，不可奉这名教训人么？

你们倒把你们的道理充满了耶路撒冷，想要叫这人的血归到我们身上。” 

 

请我们留意彼得怎样说，“彼得和众使徒回答说：顺从神，不顺从人，是应当的，你们挂在

木头上杀害的耶稣，我们祖宗的神已经叫祂复活。神且用右手将祂高举，叫祂作君王，作救

主，将悔改的心，和赦罪的恩，赐给以色列人，我们为这事作见证，神赐给顺从之人的圣

灵，也为这事作见证。” 

 

彼得回答官长们说：“顺从神，不顺从人，是应当的。”到底彼得这句话的动机是什么呢？是

什么让彼得有这股热诚和勇气，这样回答官长们呢？难道他不怕死吗？弟兄姐妹，你有这样

回答过吗？你曾经在某些有权势的人面前说，“我必须顺服神，而不顺服人”吗？或者说：

“在这样的情况下，我务必顺服我的神”呢？我们有试过在面对两难之间的时候，坚决的要

顺服神吗？到底是什么让彼得这么勇敢的回答，说无论如何都要顺服神，宁愿不顺服人呢？

不是为了责任，不是因为罪疚，也不是因为怕主，那么到底是为了什么原因呢？ 

 

我们不禁要问：“我们为什么要顺服神呢？”你有想过这个问题吗？你的答案又是什么呢？

你是因为害怕如果不顺服神而可能招来的报应和惩罚，所以不得不顺服神吗？今天，不少人

生活在惧怕之下，即使是已经得救了的基督徒，在神面前也一样充满惧怕。他们想，“如果
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我这么做，神会怎样看呢？”“我不想神对我失望”，或者说“我不能让神失望”，为了不要

神失望，为了满足神的期望，我必须顺服神，因为不知道若然不顺服，将会带来些什么后

果。 

 

弟兄姊妹，你知道吗？其实神知道我们这一生要做的事，所以无论我们做什么，我们怎么

做，都不能叫神失望，因为神早就知道一切要发生在我们身上的事。神可能会因为我们所作

的而感到伤痛，但是神不会感到惊奇或失望，这只是我们人的想法而已。神不希望我们因为

惧怕祂而顺服，因为惧怕受到惩罚，惧怕被祂拒绝，惧怕神不再爱我们，或者惧怕神会降灾

给我们而不得不服从，神不希望这样。 

 

既然不是因为“惧怕”而顺服神，那顺服神又是为了什么原因呢？使徒彼得这样一厢情愿的

顺服神，他的动机又是什么呢？其实，彼得为了顺服神是要冒很大的险和付上很大的代价

的，因为他不是在普通情况下说“要顺服神”，而是在众多的官长面前，冒着被捕入狱，被

剥夺自由，被逼迫甚至有可能丧失性命的危险，但彼得依然说要顺从神而不顺从人，到底为

了什么呢？那推动彼得这么做的原因是什么呢？再想想今天我们说顺服神，又是出自于什么

动机呢？ 

 

让我们来看看顺服神正确的动机。首先，我们顺服神，是因为敬畏神。我们认识神是谁，祂

是我们所尊敬的，因此我们顺服祂。 

 

徒 4:8-12，是使徒们在官长面前所说的话，当中表达了他们对神的认识。经文说：“那时，

彼得被圣灵充满，对他们说：治民的官府，和长老阿，倘若今日，因为在残疾人身上所行的

善事，查问我们他是怎么得了痊愈，你们众人，和以色列百姓，都当知道，站在你们面前的

这人得痊愈，是因你们所钉十字架，神叫祂从死里复活的，拿撒勒人耶稣基督的名。祂是你

们匠人所弃的石头，已成了房角的头块石头。除祂以外，别无拯救，因为在天下人间，没有

赐下别的名，我们可以靠着得救。” 

 

是什么让彼得选择顺服神呢？因为他知道耶稣基督是谁，而他尊敬这位拯救他的主。出自

“尊敬的心”去顺服主，跟“因为惧怕祂”而不得不顺服，两者是很不同的。我们因为认识

神，因为尊敬神，因为赞美神，因为敬拜神，因为看见了神的奇妙，因为祂是宇宙独一的真

神，因为祂是创天造地的神，因为祂是赐给我们生命气息的神，我们因为有了这一切的认

识，而乐意顺服祂，这是神所欣赏的。 

 

当彼得说要顺服神的时候，他知道自己在说什么，因为他经历过神无限的爱，因为他得着耶

稣基督无条件的赦免，因为他看见了耶稣所行的事，所过的生活，因此他在神面前要存着敬

畏的心过活，他就知道不能不顺服神，因为神配得。我们如果顺服神，有没有出自敬畏的

心，有没有因为尊敬神，因为认识神，因为敬拜祂，因为知道神配得的而我们乐意顺服祂

呢？为什么我们要顺服神呢？原因无他，因为祂是神，祂配得。 

 

第二个理由，我们顺服神，是出自感谢的心。相信彼得约翰等人之所以完全顺服主，是因为

出自一颗感谢的心。神爱我们，甚至差耶稣基督来到尘世，为了拯救罪人，为了亲近我们。

祂叫我们知罪，又赐给我们信心，当我们悔改承认罪过的时候，祂又接纳我们。神做这一切

是为了什么呢？是为了拯救我们，把我们挽回过来，祂要为自己名的缘故，引导我们走义

路，祂要我们藉着耶稣基督与祂和好，祂要称我们为义，祂要使我们成圣，祂收纳我们作祂

的儿女，每一个相信接受耶稣拯救的人，都是永生神的儿女，祂又赐下圣灵住在我们里面，

永远不离开，圣灵与我们的心同证我们是神的儿女。 
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今天，我们之所以得救，不是因为我们有什么好行为，完全是因为神莫大的恩典。我们得救

之后，也不是靠好行为来维持这份救恩，而是神给了我们永恒的确据和保证。我们今天成为

何等样的人，不是因为自己做了什么，或者我们是谁；而是因为神为我们成就了救恩，而神

又自己亲自去保证这救恩的功效。圣经说，神不但拯救我们，使我们与祂和好，改变我们的

生命，让圣灵居住在我们心中，给我们能力去过得胜的生活，供应我们一切的需要，指引我

们一生的路，祂更在我们身上有美好的计划和旨意。神把一切都给了我们，罗 8:32，保罗说

“神既不爱惜自己的儿子为我们众人舍了，岂不也把万物和他一同白白的赐给我们么？”不

但如此，祂又应许一生与我们同在，不论我们的情况怎样，神都应许不离不弃。 

 

当我们想到神为我们做了这么多事情的时候，有些甚至是我们从来没有察觉到的，我们的心

会怎样呢？单单是把我们从罪恶和死亡中拯救出来，就足以让我们一生感恩不尽。主耶稣死

在十字架上，替我们还清罪债，这是我们自己无法做到的事，世间也没有人可以做，没有人

会为我们的罪死，我们自己死也救不了自己，唯一可以救我们脱离罪恶和死亡的，就只有耶

稣基督。没有耶稣基督的死，我们就永远灭亡，永远与神隔绝。我们即使知道自己犯了罪，

即使懊悔，但也无济于事，因为我们救不了自己。只有无罪的神的儿子，才可以为有罪的世

人死。 

 

罗 8:3-4，保罗说，“律法既因肉体软弱，有所不能行的，神就差遣自己的儿子，成为罪身的

形状，作了赎罪祭，在肉体中定了罪案；使律法的义，成就在我们这不随从肉体，只随从圣

灵的人身上。”他本有神的形像，不以自己与上帝同等为强夺的；反倒虚己，取了奴仆的形

像，成为人的样式；离开天上的荣华，降卑到世上来，为了要拯救我们。神不但差祂的独生

爱子拯救了我们，还为我们预备永恒的天家，祂把我们的名字记录在天上羔羊的生命册上，

神什么都为我们安排妥当，还有谁可以像神这样待我们呢？当我们细心的，一件一件的思想

到神为我们所作的事，数算神一切的恩惠的时候，我们心中除了感谢之外，还可以涌现些什

么呢？我们除了可以在一生中顺服祂之外，还可以表达什么呢？因为感谢神而顺服祂，这样

的态度和动机才是正确的。 

 

第三、彼得和约翰之所以顺服神，是因为他们爱神。彼得说：“顺从神不顺从人，是应当

的。”为什么呢？那是因为他爱神，彼得实在爱他的主。然而，彼得却是软弱的。当我们认

识到发生在彼得生平中的众多事迹的时候，我们想到彼得对主耶稣的亏欠，他是最亲近主的

几个门徒之一，结果居然在耶稣最需要他支持和陪伴的时刻，否认主，而且是一连三次的否

认。可是，当耶稣的眼神和彼得的眼神接触的那一刻，彼得就记起耶稣曾经预言过的话，这

一望直望到彼得的心，彼得就出去痛哭。他知道自己的罪过和亏欠，但是他依然是爱耶稣

的，因此后来得到赦免，得到坚固和改变的彼得，就无论如何要在人前承认耶稣，再不惧怕

任何的权势和威吓了。 

 

彼得对着官长们说：“顺从神不顺从人，是应当的。”他这样说是因为他爱耶稣。而今天我们

之所以爱耶稣，是因为耶稣先爱我们。神不但爱我们，神更为我们的生命有美好的计划，神

关心你和我，神希望在我们身上成就祂的计划。弗 1:3-5这样说：“愿颂赞归与我们主耶稣基

督的父神，祂在基督里，曾赐给我们天上各样属灵的福气。就如神从创立世界以前，在基督

里拣选了我们，使我们在祂面前成为圣洁，无有瑕疪，又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦

的，预定我们，藉着耶稣基督得儿子的名分。” 

 

神为什么要这样做呢？是因为神的旨意，神渴望这样做，因为祂爱我们，祂所做的一切都是

为了我们，而这一切都是神的恩典，不是我们任何的功劳，一切都是表彰了神的大爱。神爱
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我们，所以祂才为我们的生命有美好的计划，为要使我们能拥有最美好的生命，神又与我们

一起同行，加我们力量，以致我们真的可以达成神的计划，活出精彩而美好的人生。神乐意

向我们显出祂的大爱，当我们逐一思想的时候，我们所能作出的回应就是，“主啊，我也爱

你，我乐意顺服你。”我们顺服神，是因为我们爱祂。换句话说，我们要是不认识神，我们

就不懂得爱神；而当我们真正认识神的时候，感谢祂的心必定油然而生。 

 

弟兄姐妹，我们为什么顺服神呢？你能说是因为你认识神是谁而顺服吗？你是因为知道神是

宇宙万有的主宰，是我们的天父而爱祂吗？你能说是因为内心充满了对神的感谢，感谢祂为

我们的生命作了这许多的大事，是我们无法自己做的，也没有力量去做的，因而你愿意顺服

祂吗？你能说是因为你爱神，以致乐意顺服吗？ 

 

四、还有一个原因，促使我们顺服神的，是因为我们信靠神。你想使徒彼得和跟从的门徒为

什么要顺服神吗？因为他们信靠神。你若是不信靠神，你就不会顺服神。我们不顺服神，是

反映了我们在某些环境下，我们不信靠神，我们缺乏了对神的信心。我们觉得神不可靠，我

们怀疑神不会照着祂所说的去实现，我们似乎觉得自己更了解神，所以我们不靠神而靠自

己，我们不顺服神，不等候神的时间，不采用神的方法。我们认为神不明白我的处境，不了

解我的心情和感受，如果神知道，祂就会依从我的方法。许多时候，我们不顺服神，是因为

我们不信靠祂。 

 

我们要顺服神，因为我们信靠祂，我们相信神说了怎样，祂就必定照着去做，不论环境多么

恶劣，不管事情是怎样不可行，但是神依然会为我们去作成。在许多处境中，神就是那唯一

的答案，我们不明白，我们看不透，我们没有答案，神没有说什么，只叫我们信祂，因为神

就是那唯一的答案，神永远不会迟延，也不会误事。神不会因为环境太恶劣而无能为力，绝

对不会，因为神的能力，远在环境之上，在祂没有难成的事。如果我们信靠神，神会把最美

好的赐给我们，神从来不失信，也从来不会叫我们失望，只要我们真心信靠祂，全心顺服

祂。 

 

五、还有另一个原因是我们顺服神的，那就是我们感觉安全。我们顺服神，因为我们知道那

是安全的。彼得和约翰站在官长们面前说，要顺服神。使 4:19-20说：“彼得约翰说：听从你

们，不听从神，这在神面前合理不合理，你们自己酌量罢。我们所看见所听见的，不能不

说。”使徒的表现是勇敢的，充满胆量的，他们敢挑战官长，敢说一些激怒官长们的话，是

因为他们有安全感。 

 

我们知道，犯罪能叫人的良心起作用，叫人感到羞耻和罪疚。罪会分化人的思想，叫人产生

疑惑，带给人恐惧，让人焦虑和感到挫败，罪能够叫人作出不智的决定来。然而，当人顺服

神的时候，所得到的是安全，是完全的平安，神会给我们内心有无限的安全和保障，我们知

道我们这样做是不会错的。 

 

为什么有些人在经历极大的试炼和痛苦的时候，脸上仍然有笑容，内心依然充满着镇定和平

安呢？那不是装作出来的，而是里面自然的流露，是因为他们走在顺服神的路上，所以没有

畏惧，反而内心充满着安全，力量，勇气，胆量，满足，是世界所不能给的，而是从天而来

的。任何顺服神的人，内心都得到一份确据和安全，让他们知道，他们是走在对的，讨神喜

悦的路上。即使路途中遇到试炼，撒但的攻击，许多的挫败，叫人灰心气馁，甚至要放弃，

但是无论怎样，心中的圣灵都能安慰他和赐给他平安，叫他知道神的同在，神的保守，神的

看顾和供应等等。这是基督徒生命中一些美好的见证，就是无论怎样也坚持下去，都继续顺

服神。 
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不顺服神的人，会充满着焦虑和惧怕，而且会作出愚蠢的决定。但是顺服神的人，就有神的

平安和确据在心中，不论环境如何的艰险，痛苦如何的加剧，逼迫多么的厉害，都不能叫一

个顺服神，走在神旨意中的人动摇。要是我们今天活在惧怕之中，那要问问自己到底是出了

什么岔子，是否一些过去的问题我们还没有处理，依然在束缚着我们，是否我们没有完全顺

服神，以致内心产生不安。神不会把安稳的感觉，赐给那些不顺服祂的人的。 

 

神这样爱我们，又在圣经里给了我们这么多的应许，这么多安慰的信息，为什么我们依然惧

怕和感到不安呢？这倒是我们要追问自己的问题，要找出其中的原因，然后好好去面对，因

为一个顺服神的人，是不可能活在惧怕之中的。要是我们发现自己不顺服神，就得在神面前

好好的承认，我们是偏行己路，我们是固执，愚顽，因此我们不快乐，我们不满足，我们失

去了平安和稳妥，我们为许多事而忧虑烦扰。我们用自己的努力去得世间的东西，但却得不

到神的祝福。除非我们回到神面前，重新降服于神，用正确的动机去顺服神，再回到以神为

主的生活去。 

 

弗 1:3-8提醒我们这个重要的真理，保罗说：“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督

里，曾赐给我们天上各样属灵的福气。就如神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，使我

们在祂面前成为圣洁，无有瑕疪。又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定我们，藉着

耶稣基督得儿子的名分。使祂荣耀的恩典得著称赞，这恩典是祂在爱子里所赐给我们的。我

们藉这爱子的血，得蒙救赎，过犯得以赦免，乃是照祂丰富的恩典，这恩典是神用诸般智慧

聪明，充充足足赏给我们的。” 

 


